



## 河辺林通信

建部北町の森から

2016年6月号 No.218

### 第2回 総会のご案内

6月11日に遊林会の第2回総会を開催します。

内容は

1. 2015年度 事業報告と決算
  2. 2016年度 事業計画と予算
  3. 借入金について
- となっていきます。

正会員の方には出席をお願いしています。また、賛助会員の方は総会で意見を述べてもらうことができます。また、これら会員の方でなくても、話を聞くことはできますので、興味のある方は、ぜひ森までお越し下さい。

- 日 時：6月11日（土）15:00～17:00
- 場 所：河辺いきものの森ネイチャーセンター

### モリイコ！の子どもたち

初めまして、一年目のスタッフ望月です。子ども達同様、私もモリイコ！初参戦です。子どもたちだけでなく私も緊張しました。

今年のモリイコ！一回目は、子ども達が森やモリイコ！に慣れてもらうため、森たんけんが多めでした。初めは緊張していた子ども達も、森で出会いきものおかげで、たんけんが終わるころにはみんな笑顔になっていました。お昼を食べた後は、森にお気に入りの葉っぱを探しに行きました。その中で一番お気に入りの葉っぱを、しおりにし記念撮影をしました。みんな思い思いの形のものが出来上がり、とても楽しそうでした。私も作っておけばよかったと、記念撮影後に気づきました。どうやら、最後まで緊張していたのは私だけのようです（笑）



モリイコ！Sの子ども達は、モリイコ！を経験しているため私よりも先輩です。モリイコ！の子たちよりも森に慣れているため、森たんけんではカナヘビをつかんできたり、タンポポの綿毛を飛ばしたり。色々な楽しみを自分で発見して遊ぶ。モリイコ！に一年通ったからこそできる楽しみ方なのかな？

午後からのミッションは、ヨモギ餅作りです。でも、ヨモギ餅を作る前に竹でお皿を作ったり、ヨモギを摘んできたりといっぱいやることがあります。それでもみんな楽しそうにしていました。竹のお皿を作る時にはノコギリを使いましたが、得意な子が教えてあげたり、切ろうとしている竹を押させてあげたりと仲良く協力していました。「さすが先輩！」などと思いながら見ていました。完成したヨモギ餅もおいしそうに食べていました。

初めてのモリイコ！Sでしたが、すごく楽しかったです！次回が非常に楽しみです！



## ●5月の作業だより

第2土曜日（5月14日） 32人

①ササ機械刈り 一気に繁りだしたササが栄養を貯める前に刈ってもらいました。

②セイタカ・クズ退治 オカトラノオが他の草に覆われる前に丁寧に手で刈りました。

③水辺の外来種退治 バイカモのエリアに侵入した外来種のカナダモを手で丁寧に駆除しました。子どもたちはカナダモと一緒にあがつてくる、カニや魚に大興奮でした！

④お昼ご飯作り 旬の野菜たっぷりのおかずと、琵琶湖産の鮎の甘露煮をいただきました。

木ままクラブ（5月19日） 11人

子どもたちの工作で使う竹切り台のリニューアルと、倒木の解体、常緑樹の伐採を行いました。竹切り台はその日の工作の時から早速使用し始めました。

第4水曜日（5月25日） 42人

この日は、大阪の泉佐野緑地公園で活動されている方達（29人）と一緒に作業を行いました。これから咲き出すホタルブクロの周りのササを刈ったり、常緑樹を伐採したり、薪割りをしました。食事の時間は、遊林会のメンバーと泉佐野のメンバーとの交流会となりました。

6月の活動日

6/2 (木)	蒲生・岡本 梵釈寺続き
6/11 (土)	草刈り（手刈り） 水辺の作業 いろいろ小部隊
6/16 (木)	木ままクラブ 草刈り
6/22 (水)	危険木処理 草刈り

朝9:00～（遅刻可）

第2土曜日は、9:00より  
1時間ほど観察会を行います

## 5月観察会

初めまして、遊林会のスタッフ1年目の熊木です。今回、私は初めて観察会を担当させて頂きました。森にはキショウブやタニウツギが咲き始めていたので、みんなでお花見をしながらモミジの林まで移動し、モミジの鉢植え作りにチャレンジしました。たくさん出ているモミジの苗は小さくても姿が全然違います。みんなお気に入りのモミジの苗を探してもらい、根を切らないように移植ゴテで掘り上げて、穴を開けた竹筒に植え込みました。



中にはアケビやジャノヒゲ、スミレを上手に合わせて寄せ植えにする方もいらっしゃいました。森のモミジは春にたくさん芽を出しますが、高木になったモミジの下では日が当たらないため、ほとんどが枯れてしまいます。今回、みなさんを持って帰って頂けたので、数本でもモミジの苗が大きく育ってくれたらいいなと思います。

## 森の利用、はじまる

5月中旬からは平日も休日も、毎日の学校や団体の利用がはじめました。どんな世代でもいきものに触れる体験ではイキイキとした顔が見られます。ここ最近は、休日には家族連れの方の姿も多く見られるようになりました。



## 素敵なコンサートになりました♪

5月21日に、第30回目となる森のコンサートが行われました。

爽やかさ・哀愁・情熱的などいろいろな音色が暮れゆく春の森に響き渡りました。



## 編集後記

今年は5月で真夏日を観測しましたね。6月に入り、間もなく梅雨入りです。夏の長期予報では、昨年のような空梅雨ではなく、7月の中旬までには曇りや雨が多く、7月から8月にかけては晴れ間が多く暑い日が続くようですね。夏を乗り切るため、体作りをしないといけませんね。 吉岡

### 【発行者】

特定非営利活動法人  
里山保全活動団体 遊林会  
代表理事 井田 三良

〒527-0003  
滋賀県東近江市建部北町531  
河辺いきものの森内  
電話: 0748-20-5211  
メール: ikimono@e-omi.ne.jp